



発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

都市計画区域の統合・再編求め

県南の高規格道路整備で要望



9月議会の壇上から質問する鶴田豊議

す。鴨川市の都
市計画区域の見
直しについて、県
はどのように考
えているのか。

亀田議員 長南町から管
山市を結ぶ国道128号を
地域高規格道路の基準にそ
させて整備計画を立てる、
のことですが、圈央道と接
する「茂原・宮・大原道路」
と、館山道との接続が期望
される「館山・鴨川道路」
そして「鴨川・大原道路」
に3分割されていたそれら
の地域と調整を図りなが
ら、整備計画を立てていく
必要があります。

のようになってい
県土整備部長
ら館山市を結ぶ、
道路は、外房地
の骨格を形成し、
流の活性化や観
興に資する重要
性。この道路は、
バイパスを活用
路線全体を概ね
の一般道路として
ることとしていま
このうち、長南
町までは長生グリ
として計画して

くのか。
長南町か
地域高規格
域の道路網
地域間交
光などの振
な道路で
一部現道の
しながら、
時速60キロ
整備を進め
す。

9月県議会一般質問に登壇

県南地域の活性化を自らの政治命題に掲げる鴨川市選出の自民党、亀田郁夫（かめだ・いくお）県議は、9月定例県議会の一般質問に登壇し、県南地域の高規格道路の整備や都市計画の見直し、竹林の拡大防止と地域資源である森林整備などについて取り上げ、県の積極的な支援策を求めました。また、2020年の東京オリンピックで追加競技に決定したサーフィンの開催地に関連し、房総半島全体の活性化につなげることが重要だと訴え、関係機関の連携を強く要望しました。

亀田議員 鴨川市においては、都市計画区域の見直しは喫緊の課題と認識しています。県では、昨年度から全県的に都市計画の見直しを進めており、10年前に合併したいすみ市、横芝光町、香取市では都市計画区域を統合・再編したと聞いています。

市町村合併した香取市や
すみ市などについて、一体的と
まちづくりを進めるため、都
市計画区域の統合・再編の工
続きを実施しました。

鴨川市においても、今年
3月に策定した総合計画を
都市計画マスタープランで
都市計画区域を統合・再
編し、コンパクトなまちづく
りを目指すこととしており
県の「都市計画見直しの基
本方針」にも沿った内容と
なっています。

要望 市では財源やマ
ンパワー不足の問
題を抱えています。計画の
ノウハウも乏しい状況にあ
ります。そこで、県におい
ては全面的に市を支援して
いただき、早期に鴨川市の
都市計画区域変更手続き
を進めていただきたい。
また、用途地域の見直し
についても、県としてぜひ
市に対して指導・助言を行
っていただきたい。

町・茂原市間で事業を実施しています。また、二宮町から館山市までは、優先的に整備を進める区間や概略のルート・構造などについて、引き続き検討を進めてまいります。

●県政や鴨川市について、お気軽にご相談ください。

亀田いくお 県議事務所

HPもご覧下さい。… 検索 ちば自民党 → 議員リスト → 埼議会議員 → 鳩川市

東京五輪のサーフィン開催 房総半島全体の活性化に向け



再質問に立ち上がる亀田県議

12月に正式決定か

亀田議員 県は、サーフィン競技会場の正式決定の見通しについて、どのように考へているのか。

森田知事 8月に開催されたIOC総会で、サーフィンが東京オリンピックの追加競技に決定され、会場予定地として組織委員会が提案した宮町釣ヶ崎海岸が選定されました。

追加競技の会場は、12月のIOC理事会で正式に決定されると聞いています。組織委員会に確認したところ、特段の事情がない限り、釣ヶ崎海岸が会場に決定さがありました。

亀田議員 人口減少の中、房総半島においては千載一隅のチャンスと捉え、あらゆる面で連携を取り、房総半島全体の活性化につなげることが重要です。サーフィン競技開催を契機とした地域

多くの竹林は、手入れが行き届かず放置され、周辺の森林に侵入することで、その一帯を竹林化し、森林の持つ公益的機能を低下させています。森林における竹林拡大防止対策はどうなっているのか。

農林水産部長 竹林は、周辺の森林に短期間で侵入して樹木の生長を阻害し、枯死させるなど景観の悪化

や土砂崩壊防止等の森林の有する多面的機能を低下させることから、その対策を進めていく必要があります。このため県では、森林組合等による竹林の伐採及びその跡地への植栽を行つ「竹林拡大防止事業」のほか、間伐と一体的に行う竹の除去についても支援しているところです。

さらに「放置竹林対策の手引き」を作成し、里山活動団体等に普及を図ることで、国庫補助金を活用して里山活動による竹林整備を促進し、引き続き竹林の拡大防止に努めてまいります。

竹林拡大防止対策

亀田議員 現在、県内の多くの竹林は、手入れが行き届かず放置され、周辺の森林に侵入することで、その一帯を竹林化し、森林の持つ公益的機能を低下させています。森林における竹林拡大防止対策はどうなっているのか。

や土砂崩壊防止等の森林の有する多面的機能を低下させることから、その対策を進めていく必要があります。このため県では、森林組合等による竹林の伐採及びその跡地への植栽を行つ「竹林拡大防止事業」のほか、間伐と一体的に行う竹の除去についても支援しているところです。



自席で発言を求める亀田議員

「林地台帳」作成へ

動団体等に普及を図ることで、国庫補助金を活用して里山活動による竹林整備を促進し、引き続き竹林の拡大防止に努めてまいります。

さらに今年度、新たに市町村が作成することになった「林地台帳」が適正に活用できるよう、県が保有している森林の樹種、資源量及び地図情報を市町村に提供するなど、積極的に支援しています。

亀田議員 人家周辺等の地すべり対策について、今後どのように進めていくのか。

独事業が不可欠だと思うがどうか。

どうか。

このことから、県及び地元市町村では、マリンスポーツの振興や観光・宿泊などの地域の魅力発信を通して、国内外からの来訪者の増加に繋げる取り組みを進めています。

今後は、観光・宿泊などの地元関係者とともに幅広く連携し、競技開催の効果を地域全体に波及させ、地域の活性化に取り組んでまいります。

動団体等に普及を図ることで、国庫補助金を活用して里山活動による竹林整備を促進し、引き続き竹林の拡大防止に努めてまいります。

さらに今年度、新たに市町村が作成することになった「市町村森林整備計画」の作成に対し、林業普及指導員による助言・指導を行うとともに、市町村に提出される伐採届出等の事務処理マニュアルの作成や、法改正に関する研修会を行っています。

さらに今年度、新たに市町村が作成することになった「林地台帳」が適正に活用できるよう、県が保有している森林の樹種、資源量及び地図情報を市町村に提供するなど、積極的に支援しています。

県は、森林整備に係る市町村の役割の強化に対し、どのように対応していくのか。

県は、森林整備に係る市町村が行う取り組みを支援

森林は、国土面積の約3割を占めています。地域の景観から、地球

森林は、国土面積の約